

Ahoga a Gobierno gasto en pensiones (El Reforma 07/09/10)

Ahoga a Gobierno gasto en pensiones (El Reforma 07/09/10) Este año, el número de pensionados del ISSSTE llegará a casi 846 mil, cifra 16 por ciento superior a la del año previo. Foto: Archivo Lo que el Gobierno invertirá en las pensiones de los trabajadores del estado crecerá 21 por ciento en términos reales respecto a 2009. Mónica Ramírez Ciudad de México (7 septiembre 2010).- El gasto en pensiones de los trabajadores del ISSSTE se disparará este año a 96 mil 530 millones de pesos, 72 por ciento más que lo previsto en el presupuesto para 2010, según estimaciones del cuarto Informe de Gobierno. Es decir, lo que el Gobierno invertirá en las pensiones de los trabajadores del Estado crecerá 21 por ciento en términos reales respecto a 2009. De acuerdo con especialistas, lo anterior genera presiones crecientes sobre las finanzas públicas, las cuales requieren cada vez de más recursos para cubrir las jubilaciones. Este año, el número de pensionados del ISSSTE llegará a casi 846 mil, cifra 16 por ciento superior a la del año previo, indican los documentos oficiales. El mayor gasto en pensiones provendrá, con el 75 por ciento, de los jubilados; el resto serán pensionados por edad, cesantía, invalidez y riesgos de trabajo, además de pensiones a descendientes y ascendientes, detalla. Las presiones sobre el gasto público ya se presentaron en los primeros siete meses del año. Cifras de la Secretaría de Hacienda indican que, en el periodo enero-julio, la erogación por este rubro sumó 48 mil 667 millones de pesos, lo que representa el 86.5 por ciento de lo presupuestado para este año. Alberto García, especialista en presupuesto, señaló que la "corrida pensionaria" es escandalosa, pues la proporción de trabajadores activos por un pensionado pasó de cuatro en 2004 a tres al cierre de 2009. "Al momento de la reforma del ISSSTE, en 2007, la proporción era de 3.48, y la tendencia era decreciente, pero se agudizó por efecto de la nueva ley", explicó. El Gobierno federal, agregó, asumió una carga múltiple por la reforma, que hará mucha presión sobre las finanzas públicas. "De 2007 a 2010, el costo de esta reforma ha ascendido a 460 mil millones de pesos, y el propio ISSSTE reconoce que el pasivo prevalecerá hasta 2070", indicó. Marco Cancino, director de Transparencia Presupuestaria del Centro de Investigación para el Desarrollo de México (CIDAC), dijo que, con la reforma, era de esperarse que se elevara el número de trabajadores que optara por pensionarse anticipadamente, de manera que no se vieran afectados por el incremento gradual en la edad mínima requerida para jubilarse. "Si se añade también la existencia de un número importante de trabajadores (más de 300 mil) con requisitos cumplidos para jubilarse, se explica que en los primeros años posteriores a la reforma, particularmente el 2010, se diera un crecimiento sustantivo en el número de nuevas pensiones", apuntó. No obstante, Cancino aseguró que, en la medida en la que disminuyan los trabajadores que opten por pensionarse, es probable que el número de nuevos retirados se ubique en los niveles anteriores a la reforma.